

Un moment décisif

Sabbat après-midi

Lecture de la semaine:

Matthieu 24:14, Apocalypse 14:14-20,
Matthieu 16:27, Actes 1:9-11, Marc 4:26-29, Apocalypse 16:1.

Verset à mémoriser:

**« Je regardai, et voici, il y avait une nuée blanche, et sur la nuée
était assis quelqu'un qui ressemblait à un fils d'homme,
ayant sur sa tête une couronne d'or, et dans sa main une faucille
tranchante. Et un autre ange sortit du temple, criant d'une voix
forte à celui qui était assis sur la nuée: lance ta faucille,
et moissonne; car l'heure de moissonner est venue,
car la moisson de la terre est mure »**

(Apocalypse 14:14, 15, LSG).

Dieu a toujours parlé à Son peuple, en lui révélant les vérités pertinentes dont il avait besoin à ce moment-là. De l'avertissement concernant le déluge (Gen. 6:7) à la première venue de Jésus (Dan. 9:24-27), en passant par le jugement d'avant la seconde venue de Christ (Dan. 7:9, 10; Dan. 8:14) et les événements des derniers jours avant le retour de Christ (Apocalypse 12-14), Dieu nous a parlé.

En ces derniers jours de l'histoire humaine, Il a envoyé un message spécial au monde et à Son peuple, conçu pour répondre aux besoins de l'heure. Il décrit ce message comme étant porté par trois anges volant au milieu du ciel avec leur message urgent de la fin des temps au monde entier.

Le message des trois anges est le dernier message de miséricorde de Jésus, un appel qui nous fait passer de la confiance en notre propre justice à la confiance en la justice de Jésus pour nous justifier, nous sanctifier et, à la fin des temps, nous glorifier.

Nous devons choisir Christ, nous abandonner à Lui et Lui obéir, et les choix que nous faisons maintenant auront un impact sur les choix que nous ferons dans la crise finale qui nous attend. Ainsi, il est temps de se préparer.

* Étudiez cette leçon pour le sabbat 8 avril.

2 avril

Des choix éternels

Apocalypse 14 est le dernier message de miséricorde de Jésus à un monde déchu et rebelle, un monde qui, depuis environ six mille ans, est plongé dans le péché et le mal. Un jour viendra où chaque être humain sur la planète terre prendra sa décision finale et irrévocable, pour ou contre Jésus. Le message d'Apocalypse concernant la justice de Christ, qui nous délivre de la condamnation du péché, ainsi que de l'emprise du péché sur nos vies, résonnera à maintes reprises sur toute la terre.

Lisez Matthieu 24:14 et comparez-le à Apocalypse 14:6. Quelle promesse Jésus a-t-Il faite à Ses disciples concernant la propagation universelle de l'évangile juste avant Son retour?

La promesse de Jésus selon laquelle « **cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier** » (LSG), dans Matthieu 24:14, trouve son accomplissement final dans le message de Christ des derniers jours, dans Apocalypse 14:6, qui dit que l'évangile est proclamé à « **toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple** » (LSG).

À trois reprises dans Apocalypse 22, Jésus dit qu'il vient bientôt (Apo. 22:7, 12, 20). Dans le contexte de son retour prochain, notre Seigneur ajoute: « **Que celui qui est injuste soit encore injuste, que celui qui est souillé se souille encore; et que le juste pratique encore la justice, et que celui qui est saint se sanctifie encore** » (Apocalypse 22:11, LSG). Apocalypse se dirige vers un glorieux point culminant où chaque personne est amenée à se décider pour ou contre Christ.

Bien sûr, chaque jour, par nos choix, même dans les soi-disant « *petites choses* », nous faisons des choix pour ou contre Jésus. Il est peu probable que quelqu'un qui fait constamment de mauvais choix dans sa vie actuelle se range soudainement, lors de la crise finale, du côté de Jésus, surtout lorsque la puissance du monde maléfique tout entier est contre lui. Maintenant, aujourd'hui et chaque jour, nous devons choisir d'être fidèles à Christ et à Ses commandements. « **Car l'amour de Dieu consiste à garder ses commandements** » (1 Jean 5:3). Comme l'a dit Ellen G. White: « *Jésus ne change pas le caractère à son retour. C'est maintenant qu'il faut accomplir l'œuvre formatrice. C'est notre vie de chaque jour qui détermine notre destinée* » – Événements des derniers jours, p. 224.

Comment Dieu façonne-t-Il notre caractère? Quels moyens utilise-t-Il pour que nous grandissions dans la grâce? Que pouvons-nous faire pour permettre au Saint-Esprit de nous transformer afin que nous ressemblions davantage à Jésus?

Lundi 3 avril

Le retour du Fils de l'homme

Apocalypse 14 contient les textes clés du message des derniers jours que le Seigneur adresse à Son peuple et au monde entier. Au centre de tout cela se trouve le retour de Jésus, l'accomplissement de Sa promesse: « **Et vous verrez le fils de l'homme assis à la droite de la puissance de Dieu, et venant sur les nuées du ciel** » (Marc 14.62, LSG).

Lisez Apocalypse 14:14. Quel titre est utilisé pour décrire Jésus lors de Son retour sur terre? À votre avis, pourquoi Jean utilise-t-il ce titre pour Jésus?

Jésus a utilisé le terme « Fils de l'homme » pour se désigner 82 fois dans les Évangiles. C'était l'un de Ses titres préférés. Il l'a utilisé comme une expression d'affection pour s'identifier à nous. C'est un Sauveur qui nous comprend, qui a connu nos tentations et qui a traversé nos épreuves. Il est le « Fils de l'homme » qui revient pour nous ramener à la maison. Ce Jésus qui vient pour nous sauver est le même qui a vécu parmi nous. Il est qualifié pour nous racheter parce qu'Il est devenu l'un d'entre nous, et pourtant, comme l'un d'entre nous, Il a affronté toute la fureur des tentations de Satan et, bien sûr, Il a été victorieux.

Que nous apprennent les versets suivants de Matthieu sur Jésus, le Fils de l'homme?

Matt. 16:27

Matt. 24:27, 30

Matt. 25:31, 32

Remarquez quelques éléments dans ces passages:

(1) Jésus, le Fils de l'homme, vient dans la gloire avec Ses anges.

(2) Il séparera les brebis des boucs (un jugement).

(3) Le destin des nations et de toute l'humanité sera décidé pour l'éternité. Pensez au terme « Fils de l'homme » et à ce qu'il dit de l'humanité de Christ.

Bien que Dieu, Il est devenu l'un de nous, tout comme nous, mais contrairement à nous, Il n'a jamais péché. Quelle merveilleuse espérance cela vous offre-t-il en termes (1) de connaissance de l'amour de Dieu pour nous; (2) de savoir qu'Il peut comprendre vos luttes et vous donner la victoire?

Mardi 4 avril

Le jugement céleste

Lisez Apocalypse 14:14 et Actes 1:9-11. Quelles sont les similitudes que vous découvrez?

Jean déclare que « **je regardai, et voici, il y avait une nuée blanche, et sur la nuée était assis quelqu'un qui ressemblait à un fils d'homme** » (Apocalypse 14:14, LSG). À Sa montée au ciel, Luc rapporte dans Actes 1:9 que pendant que Ses disciples se tenaient debout et regardaient vers le ciel, « **Il [Jésus] fut élevé pendant qu'ils le regardaient, et une nuée le déroba à leurs yeux** » (LSG). Jésus est monté dans une nuée d'anges et reviendra dans une nuée d'anges. Les anges ont alors déclaré aux disciples émerveillés dans Actes 1:11: « **Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, reviendra de la même manière que vous l'avez vu allant au ciel** » (LSG). Ce passage renferme une vérité divine qui n'est peut-être pas apparente. Ce « **Jésus** », le « **Fils de l'homme** », celui qui a marché dans les rues poussiéreuses de Nazareth, exercé Son ministère dans les rues bondées de Jérusalem, guéri les malades dans les villages d'Israël et prêché sur les collines herbeuses de Galilée, revient.

Le Fils de l'homme est également mentionné à la lumière du jugement dans Daniel 7.

Lisez Daniel 7:9, 10, 13, 14. Pourquoi Daniel a-t-il appelé Jésus « Fils de l'homme » dans un contexte aussi grave que celui du jugement? Qu'est-ce qui, compte tenu de ce que nous avons déjà examiné, devrait être réconfortant de savoir que le « Fils de l'homme » occupe une position centrale dans le jugement?

Dans Daniel 7:9, 10, Daniel voit le tribunal céleste avec dix mille fois dix mille êtres célestes, réunis autour du trône. Le jugement est fixé, et les livres, à savoir, les registres célestes de nos vies, sont ouverts devant l'univers. Dans Daniel 7:13, 14, le Fils de l'homme s'approche de l'Ancien des jours, le Père, et reçoit Son royaume éternel. Le jugement révèle devant l'univers entier que le Père, le Fils et le Saint-Esprit ont fait tout ce qui était possible pour sauver l'humanité.

Ce jugement justifie non seulement les saints mais aussi le caractère de Dieu Lui-même contre les fausses accusations de Satan (voir Job 1-2, Ps. 51:1-4).

Pensez au fait que votre vie entière sera examinée en détail devant Dieu. Quelle est donc votre seule espérance lorsque cela se produit? (Voir Rom. 8:1)

Mercredi 5 avril

La couronne de la victoire

Jean décrit Jésus comme le « ***fi*ls de l'homme, ayant sur sa tête une couronne d'or, et dans sa main une faucille tranchante** » (Apo. 14:14, LSG). Le mot pour « couronne » est stephanos. Il s'agit d'une couronne de victoire. Lorsqu'un athlète gagnait une compétition importante, on lui donnait un stephanos, une couronne d'honneur, de gloire, de victoire.

Jésus portait autrefois une couronne d'épines, symbole de honte et de moquerie. Il était autrefois méprisé et rejeté par les hommes. Il a été méprisé, ridiculisé, battu et fouetté. Mais maintenant, Il porte une couronne de gloire et revient, mais maintenant en tant que Roi des rois et Seigneur des seigneurs.

Lisez Apocalypse 14:15 et Marc 4:26-29. **Quelles similitudes voyez-vous entre ces textes? De quoi parlent-ils?**

L'ange vient de la présence de Dieu dans la gloire du temple. Dieu regarde l'ange et dit: « ***l'heure est venue de moissonner, car la moisson de la terre est mure*** ». L'ange s'envole du temple vers Jésus et déclare d'une voix forte: « ***l'heure est venue de moissonner, car la moisson de la terre est mure*** ». Va chercher Tes enfants et ramène-les à la maison.

Dans le Nouveau Testament, Jésus utilise à plusieurs reprises des illustrations tirées de l'agriculture. À plus d'une occasion, Il utilise le symbolisme d'une moisson qui mûrit pour illustrer la croissance de la semence de l'évangile dans la vie de Son peuple.

« La germination représente le commencement de la vie spirituelle; le développement de la plante est une belle image de la croissance chrétienne. Il en est de la grâce comme de la nature: il ne peut y avoir de vie sans croissance. La plante doit grandir ou mourir. Le développement de la vie chrétienne, de même que celui de la plante, est silencieux et imperceptible, mais constant. À chacune de ses phases, notre vie peut être parfaite; cependant, si le dessein de Dieu à notre égard s'accomplit, il y aura progrès continuel. La sanctification est l'œuvre de toute la vie. Au fur et à mesure que les occasions d'agir s'offrent à nous, notre expérience s'accroît et notre connaissance augmente » - Ellen G. Les Parables de Jésus, pp. 49, 50.

Le murissement du grain d'or représente tous ceux qui sont transformés par la grâce, motivés par l'amour et menant une vie obéissante à la gloire du nom de Christ. Leur cœur ne fait qu'un avec celui de Jésus, et ils ne veulent que ce qu'Il veut.

Comment comprenez-vous la déclaration d'Ellen G. White selon laquelle « à chacune de ses phases, notre vie peut être parfaite »? Qu'est-ce que cela signifie, surtout quand nous pouvons voir nos fautes et nos caractères défectueux maintenant?

Jeudi 6 avril

Toute semence produit une moisson

Dans Apocalypse 14, il y a deux moissons. La moisson de grains d'or représente les justes, et la moisson des raisins de gore représente les injustes ou les perdus. Les deux moissons sont pleinement mures. Chaque graine semée a atteint sa pleine maturité.

Lisez Apocalypse 14:17-20. **Que signifie l'expression « la grande cuve de la colère de Dieu »?**
Voir aussi Apocalypse 14:10, Apocalypse 15:1 et Apocalypse 16:1.

« **Et un autre ange, qui avait autorité sur le feu, sortit de l'autel** » (Apocalypse 14:18, LSG). Voici l'ange qui commande le feu du jugement dernier de Dieu. La moisson est mure. Le péché a atteint ses limites. La rébellion a franchi la limite de la miséricorde de Dieu. Aussi maléfiques et mauvaises que soient les choses, elles vont devenir encore pires avant que tout ne soit terminé. Un Dieu d'amour a fait tout ce qu'Il pouvait pour nous, y compris s'offrir sur la croix en sacrifice pour notre péché. « **Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu** » (2 Cor. 5:21, LSG; voir aussi Gal. 3:13).

Que pouvait faire Dieu au-delà de cette croix? Il n'y a rien de plus que la grâce puisse faire pour racheter ceux qui ont rejeté le Saint-Esprit à plusieurs reprises.

Voici le message prophétique et urgent d'Apocalypse 14. Chaque graine est prête pour la moisson. Le grain est bien mûr, et les raisins sont bien mûrs. Le peuple de Dieu révèle la grâce, de compassion, de miséricorde et d'amour devant l'univers. Les enfants du malin révèlent la cupidité, la luxure, la jalousie et la haine. Le caractère de Jésus est révélé dans un groupe et le caractère de Satan dans l'autre.

L'univers verra chez le peuple de Dieu une révélation de la justice dont, peut-être, aucune génération avant elle n'a jamais été témoin. En contraste avec la justice de Christ révélée en Son peuple, l'univers verra les résultats complets de la rébellion contre Dieu. La méchanceté, le mal, le péché et l'anarchie seront pleinement exposés devant les hommes et les anges. Le contraste entre le bien et le mal, ce qui est juste et injuste, l'obéissance et la désobéissance, sera bien visible à tout l'univers, pour les humains comme pour les anges.

Dans quelle mesure pouvez-vous discerner le contraste entre le bien et le mal? Pourquoi est-il important que nous le fassions? (Voir Heb. 5:14.)

Vendredi 7 avril

Réflexion avancée:

« Une loi de notre nature intellectuelle et spirituelle veut que nous soyons changés par ce que nous contemplons. L'esprit s'adapte graduellement à l'objet qu'il admire. Il finit par ressembler à ce qu'il aime et révère. Mais l'homme ne s'élève pas au-dessus de son idéal de pureté, de bonté et de vérité. Si le moi est le seul idéal qu'il se propose, jamais il ne s'élèvera plus haut. Il descendra plutôt, et descendra très bas. Seule la grâce de Dieu a le pouvoir d'ennoblir l'homme. Abandonné à lui-même, il s'avilit inévitablement » -Ellen G. White, La tragédie des siècles, p. 490.

Subtilement, imperceptiblement, presque inaperçus au début, notre caractère et notre personnalité changent en fonction des graines que nous semons dans notre esprit. Semez de bonnes graines, et vous produirez de bons fruits.

Semez les mauvaises graines de ce monde, et vous produirez les fruits de ce monde dans votre caractère. Si nous semons l'indifférence à l'égard de Dieu et des valeurs et priorités spirituelles, nous récoltons le fruit de l'indifférence comme l'apathie, la complaisance spirituelle et la frustration dans notre vie spirituelle. C'est pourquoi ceux qui se disent: *« Je sais qu'un jour la dernière persécution viendra, la marque de la bête, et ainsi de suite, mais quand elle viendra, je me ressaisirai »*, choisissent un chemin très dangereux.

Dieu nous appelle maintenant, à ce moment précis, à Lui remettre notre vie. Plus on tarde à répondre au Saint-Esprit, plus l'âme devient réfractaire aux incitations de Dieu et plus elle est susceptible de tomber dans les mensonges du malin et d'y croire.

Discussion:

Quelle est la relation entre être sauvé par la grâce et croître dans la grâce, dans le contexte d'Apocalypse 14:14-20 et du principe de la moisson?

Discutez des éléments nécessaires à la croissance des plantes et comparez-les à notre croissance spirituelle. Quelles sont les similitudes? Autrement dit, que pouvons-nous apprendre de la croissance des plantes que nous pouvons appliquer à notre propre vie?

Quelle différence y a-t-il entre le libre arbitre et la volonté? Pourquoi est-il important pour le chrétien en pleine croissance de comprendre cette différence?

Pourquoi le titre de « Fils de l'homme » est-il un encouragement à l'heure du jugement, alors que nous anticipons la seconde venue de Christ? Pourquoi est-il réconfortant de savoir qu'un homme, un être humain, est là-haut pour nous représenter lors du jugement?